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今日下沙

本报记者 陈素萍

开发区召开项目大推进工作例会

坚持问题导向，强化责任担当
以项目大推进带动高质量发展

下沙路与 12 号路提升改造及附

属配套工程，一直是下沙百姓关注

的焦点。近日，开发区城建中心就

项目的前期工作开展情况开了专题

会议。

该工程在去年 10 月底完成前期

调研等准备工作后开始立项。目前，

前期勘察、水保方案、环评、初步设计、

三污干管迁改的施工图设计及 EPC

招标等工作都已完成，对于沿线涉及

的综合管线迁改问题，城建中心已与

电力、水、燃气、热力、弱电各家管线主

权单位进行了二轮管线迁改工作的对

接，为今后正式实施迁改工作打下技

术基础。

本月月底前，将开展三污干管的

改迁工程，同时PPP采购、跟踪协调专

项管线设计等工作也会继续展开。

本报记者 汤晓燕

通讯员 冯松青

下沙路与12号路
提升改造工程

月底进行
三污干管改迁

日前，科技部公示了2017年创新人才推进

计划拟入选对象名单，杭州经开区入选为国家

创新人才培养示范基地，属省内开发区中唯一，

这是杭州经开区双创工作获得国务院特别表彰

之后的又一殊荣。同时，杭州经开区企业杭州

捷诺飞生物科技股份有限公司董事长徐铭恩入

选科技创新创业人才。

根据《创新人才推进计划实施方案》规定，

经申报推荐、形式审查和专家评议等环节，

2017 年创新人才推进计划共产生了 323 名中

青年科技创新领军人才、54 个重点领域创新团

队、212 名科技创新创业人才和 30 个创新人才

培养示范基地，作为2017年创新人才推进计划

入选对象。

近年来，杭州经开区大力实施创新驱动战

略，全力建设“下沙科技城”和“下沙新城”，持续

加大对高端人才和科技项目支持力度，已成为

杭州集聚人才科技资源、发展高新技术和新兴

产业的门户重地。

据悉，经开区在去年成立了全省首个人才

科技局，还专门设立 9 亿元人才和科技专项资

金，出台人才新政“黄金八条”，在人才引进

鼓励、人才创业扶持、人才金融支持、人才校

企共享、人才团队激励、人才表彰奖励、人才

安居资助和人才服务保障等全方位发力，人

才创业提速增效，成为浙江省首批海外高层

次人才创新创业基地、杭州市首批人才生态

示范区。目前，全区集聚了 17 名两院院士、64

名国千专家、14 名国万专家、13 名国家杰出青

年，6 个市级以上领军型团队，4721 名博士、

10818 名硕士。

本次入选国家创新人才培养示范基地

后，杭州经开区将致力于打造国际领军型人

才创业示范基地、湾区开放型人才创新示范

基 地 、高 校 双 创 型 人 才 培 养 示 范 基 地 ，到

2020 年争取集聚领军型人才 300 名，高层次

人才创办企业达到 600 家，每年在区内增加

2 万名、向区外输送 2 万名本科以上双创人

才，使人才创新平台的规模达到 300 万方、年

总收入达到 500 亿元。

本报记者 陈素萍

通讯员 孙红艳

省内开发区中唯一

杭州经开区
入选国家创新人才培养示范基地

项目是发展的“龙头”，通过抓谋划、抓招引、

抓开工、抓竣工、抓投产、抓服务，才能实现以项

目带动高质量发展。

7 月 19 日，杭州经济技术开发区召开 2018

年项目大推进第三次工作例会，党工委书记、管

委会主任邵立春在会上强调，要充分认识“项目

大推进”对全区经济发展的关键支撑作用，坚持

问题导向，强化责任担当，狠抓工作落实，加大统

筹整合力度，加大督查考核力度，为实现高质量

发展奠定坚实基础。

党工委副书记、管委会副主任陈金生，管委

会副主任王永芳、郝大龙，党工委委员、总工会主

席虞付月出席会议。

会前，邵立春带队先后到高教园区水环境综

合提升（理工大学点）、地铁 8 号线（工商大学门

口）、大学城北体育馆、集镇供销社拆迁安置房等

重点项目建设现场进行了实地查看，并听取了相

关情况的汇报。

邵立春指出，这次既是一次例会，也是为

了 全 区 半 年 度 工 作 会 议 的 召 开 做 准 备 的 会

议。今年年中的半年度会议，要深入贯彻省、

市全委会的要求，并结合这次市里对开发区

巡查工作相关任务的整改情况，总体定调是

以问题导向为主，谋划部署好下半年的工作

任务。

邵立春要求，建设局、经发局、委办等部门，

要结合即将召开的全区半年度会议，认真剖析今

年上半年“项目大推进”过程中存在的问题和原

因。经发局、建设局在本次会上汇报的产业投资

项目和政府投资项目推进总体情况中，包括续建

项目、开工项目、预备项目等，凡是涉及到进度、

时效、任务和目标完成情况迟缓或延后的，要结

合各个主体责任部门考核落实情况，针对相关问

题尽快提出相应的建议，罗列出需要调整的项目

明细。

就下一步如何扎实有效地做好“项目大推

进”工作，邵立春提出了六点要求：

一是各个责任主体单位要切实肩负项目推

进的主体责任，各个建设主体要体现担当和把关

职责，按照“待批项目抓前期、已批项目抓开工、

在建项目抓推进、竣工项目抓投产”的要求，共同

协调推进项目建设。

二是建设、经发、规划、国土等综合部门要加

大项目在全区层面上的整体统筹和协调，相关部

门要从支持项目建设的角度，强化担当意识，加

快效率，保障项目进展顺利。

三是建设、规划、国土等部门要着重考虑明

年乃至今后几年的土地出让计划，包括相关指标

的调整工作，坚持提早谋划，避免“一步被动、步

步被动”的尴尬局面。

四是针对今年计划开工却未开工的项目，相

关主体部门和协调部门要抓紧启动规划指标调

整等工作。

五是要进一步完善服务推进机制，全面抓好

项目建设的进度、质量、资金、安全等各方面工

作，既要保证项目进度，也要严把项目质量关口，

不要以偏概全。

六是坚持问题导向，在肯定成绩的同时，围

绕半年度工作总结，要认真反思、分析、总结工作

中存在的困难和不足，提高发现问题、分析问题、

解决问题的能力，千方百计破除瓶颈制约、为项

目建设扫清障碍。

会上，陈金生、王永芳、郝大龙、虞付月也就

下一步项目推进工作提出了要求。建设局、经发

局、委办（督查办）负责人作汇报发言。委办、社

发局、财政局、国土分局、规划分局、商务局、卫计

分局、城管办、综管局、总工会、下沙街道、白杨街

道、城建中心、资产经营公司、东投公司、督查办

负责人参会。


